

地域で旺盛な平和活動

大阪平和委員会がかかわり、地域で平和活動が旺盛に取り組まれています。そのいくつかを紹介いたします。

【対区懇談会】

9月20日東住吉平和委員会による対区懇談会が行われました。東住吉平和委員会から「2年目を迎えた『模擬原爆展』は区だけでなく市内外で大きな反響を呼んでいる」「模擬原爆の実相を知らせるためパンフを発行しロビーに置いて欲しい。そして東住吉区が平和の発信基地となるよう努力してほしい」との要請を行いました。

松本区民企画課長は「パンフ発行は模擬原爆実行委員会の人たちとも相談してすすめたい」と前向きに応えました。



【羽曳が丘九条の会つどい】

9月18日(月)午後2時から4時まで羽曳が丘の公民館で30名の参加で羽曳が丘九条の会主催の南西諸島・沖縄問題学習会が行われ、上羽事務局長が講師を務めました。

上羽事務局長は6ページに

わたるレジュメを用いて以下のような点を報告しました。
・岸田内閣の支持率が20%に低迷

・「安保3文書」で「専守防衛」を踏みにじり、敵基地攻撃能力の保有を明記。日米共同で先制攻撃が可能に

・軍事費をGDP比2%へ引き上げる大軍拡を宣言
・日本の軍事費は6兆2千億円
・世界第10位。国民一人当たり49000円の負担

・自衛隊の予算のうち1兆円程度は毎年武器や装備品の調達に使われており、重工業、電器、機械、通信など日本の多くの一流企業が受注競争に参加するようになってい

・財源確保の問題点
①増税への踏み込み 復興特別所得税の半分を軍事費に流用
②75歳以上の高齢者の医療費窓口負担の2倍化、介護の大改革



③「防衛力強化資金」という仕掛け 4兆6千億円
④国債を軍事費に充当 2兆5千億円
・対米追従での中国排除の枠組みづくりは日本経済衰退の道

日本の主要貿易相手国は

第1位中国22.9%、第2位ASEAN14.8%、第3位アメリカ14.1%
・軍事費が日米軍需産業を潤し、自民党に見返り ミサイル・トマホークの配備に2113億円。同ミサイルは米国レイセオン社製でオースティン国防長官が同社役員を務めた。中国やロシアが開発している弾道ミサイルは音速の数倍から10数倍で「音速」以下のトマホークではとうてい「反撃」できない。

・三菱重工が2020年護衛艦などを3102億円も受注し、自民党へ3300万円の献金。

西淀川フードバンク

9月17日の来場者はお子さんも含めて300人を超えました。

事前のお知らせとして会場付近の公営住宅やワンルームマンションに6000枚ほどポストイングを行い、9割ほどが地元の西淀川区からの来場でした。チラシを6カ所に入れました。国語で記載したこともあり、前回よりも多く南米や東南アジアから働きに来て



いる方々の姿も見られました
ボランティアも昇陽高校ボランティア部の高校生14人、西淀病院医師2人をはじめ、当日だけで76人、事前の準備も含めると90人を超える参加がありました。

相談コーナーでは、医療相談や生活相談、労働相談などがあり、弁護士や生活と健康を守る会、西淀病院MSW、西淀川地域労連などの専門家が対応しました。

労働相談では、海外から日本に働きに来られている労働者からの相談もありました。

「病気になった時の医療保険がない」「病気になった時の医療保険があるが事情があり使えない」「医療保険はあっても医者にかからずに家で寝ている」「売薬で済ませている」などや、「現在、困りごとはあるが、日常的に相談できる人がいない」などの回答も相当数それぞれありました

し、「これからどうように生きていけば良いのかわからない」という回答もありました。初めて参加した西淀病院の1年目の看護師は、アンケートや相談コーナーで来場者の話を聞く中で、「かかりつけ医がいなくて人が結構いるのが気になります」と心配されていました。

「病気になった時の医療保険がない」「病気になった時の医療保険があるが事情があり使えない」「医療保険はあっても医者にかからずに家で寝ている」「売薬で済ませている」などや、「現在、困りごとはあるが、日常的に相談できる人がいない」などの回答も相当数それぞれありました

食料支援は実行委員会で購入したのもありますが、各実行委員会に加盟する構成員の仲間の寄付、西栄寺、パルコプ、淀川市民生協、津軽農連などから寄贈して頂いたものなど、お米やパックご飯、野菜やリンゴ、冷凍食品、子どもコーナーの文具や遊具、紙オムツや洗剤などの日用品などを提供しました。外国から来られた親子は、リュース(とても大切に使われたきれいなもの)のランドセルを喜んで持ってかえっていましたし、沢山の方から「ありがとう」の言葉も頂きました。

実行委員会では、今後、アンケートで「医療保険がない」「相談する人がいない」など、気になる方のフォローを行っていくことにしています。(西淀川ニュースより)

八尾平和が市に要請

大軍拡・増税NO連絡会八尾連絡会及び八尾平和委員会の八尾市長への「八尾駐屯地・八尾空港の重要土地等調査法に夜注視区域指定に関する要望書」がまとまりました。

両会は9月20日(水)午前10時30分に市長秘書課を訪ねて要望書を提出しました。

10時に河内へいわ館に集合して打ち合わせをしてから市役所に行きました。

要望書に対する八尾市当局の対応については次号の大阪版などで皆様にお知らせする予定です。

核兵器廃絶国際デー

大阪原水爆禁止協議会は、9月26日JR天王寺駅北口で午後5時30分より6時すぎまで18人で核兵器廃絶国際デー宣伝を実施しました。

大阪平和委員会からは吉田事務局次長など3名が参加しました。マイクを持って訴えをしたのは、3名のうち一人は上羽事務局長でした。

上羽事務局長は「9月19日現在、核兵器禁止条約に署名したのは93カ国、国連加盟国193カ国の過半数まであと4カ国となりました。核兵器禁止条約に参加する国が続々と増える中、世界で唯一の被爆国の日本

がいまだに参加していないのはおかしなことだ。ロシアによるウクライナ侵略など軍事的緊張が高まる今だからこそ、核兵器禁止条約への参加を強く求めていきましょう」



「9の日」宣伝に協力

大阪憲法会議は、10月9日午後5時から1時間近く10月度の「9の日」宣伝行動を10人ほど

の参加で実施しました。

この行動には府下各地の団体からの参加がありました。

4人の弁士がマイクをもって訴えましたが、その一人は上羽事務局長でした。

この行動を通して「日本政府に核兵器禁止条約への署名・批准を求める署名」が18筆よせられました。

組織委員会開催

9月27日午後6時より7時まで第4回組織委員会が5人の出席で開催されました。

上羽事務局長が2ページのレジュメを用いて組織の現状と10月の仲間増やし(会員・新聞拡大)の目標を提示。

片方副会長など参加者が全員発言し、「10月の仲間増やしがんばろう」と確認し、閉会しました。

常任理事会を開催

10月4日午後6時西晃会長が辺野古新基地反対運動などに触れた冒頭あいさつ。その後、上羽事務局長が7頁にわたるレジュメに基づいて議案を提案。

上羽事務局長は9月9日都島平和委員会が26名の参加で総会を成功させたこと、9月11日沖縄県名護市平和委員会の上野郁子事務局長を大阪平和委員会事務局に招いて20人を前に辺野古新基地建設を許さない座り込み

運動の現状などについて報告してもらったこと、9月20日東住吉平和委員会が平和行政について区役所交渉を実施したことなどこの2カ月の大阪平和委員会の活動と地域の主な取り組みについて報告しました。

10月沖縄連帯行動

大阪平和委員会は、10月13日正から45分間にわたり近鉄上本町駅前月例沖縄連帯行動を11人の参加で実施しました。

この行動では、上羽事務局長とうたごえ協議会の立川さんら3名がマイクを持って、「岸田政権は辺野古新基地建設を2兆円を費やしてし行おうとしている。ジーンゴンの住む大浦湾を守ろう」と訴えました。「辺野古新基地断念を求める」署名が27筆寄せられました。



6・9行動に協力

原水爆禁止大阪府協議会は10月6日正午より約1時間近鉄上本町駅前核兵器廃絶をめざす6・9行動を20名の参加で実施しました。

この行動には天王寺平和委員からも多数参加し、上羽事務局長が4人中3番目にマイク持ち訴えました。

この行動を通して「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名が18筆寄せられました。



日本平和大会実施要項

11月11日(土)

▼開会集会 オンライン参加可
13:00~15:30 宝山ホール
〔鹿児島県文化センター〕

▼学びと交流のつどい

16:30~18:30
鹿児島市内
11月12日(日)

▼シンポジウム・分科会

9:00~11:50 鹿児島市内
国際シンポ「軍事対立から抜け出し、核兵器のない平和なアジア太平洋をつくるために」

【11月行事案内】

- 1日(水) 第4回常任理事会 18:00
- 3日(金) 大阪総がかり憲法集会 13:45 扇町公園
- 5日(日) 生野区平和健康こどもフェスタ 10:00~13:00 舍利寺中央公園
- 11日(土) 平和大会開会集会@鹿児島宝山ホール
- 12日(日) // 国際シンポ 9:00~11:50
// 閉会集会・パレード 13:30~15:00
- 15日(水) 沖縄連帯行動 12:00 近鉄上本町駅前
- 22日(水) 安保23行動 12:00 淀屋橋
- 25日(土) 日本母親大会 13:00~16:00 26日(日) // 分科会

サンプラザ天文館7階ホール
分科会 鹿児島市内
11月13日(月)

▲オプショナル企画・馬毛島基地建設反対交流 午前から午後

(お知らせ)
【年末に平和バスツアー実施】
◇行先―京都宇治ウトロ、山宣記念館、祝園自衛隊基地
◇12月16日(土)
*詳細は別途 *お楽しみに